
 

证券代码：300162                                  证券简称：雷曼光电 

深圳雷曼光电科技股份有限公司 

2022 年 5 月 27 日投资者关系活动记录表 

编号：2022-003 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

东方合盈     匡湘军        五矿证券    袁华茂       

诚诺资产     杨景文        知常基金    陈海军          

时间 2022年 5 月 27 日 10:00-11:30 

地点 深圳市南山区松白公路百旺信工业园二区雷曼大厦 

上市公司接待人

员姓名 

左剑铭先生（副总裁、董事会秘书） 

梁冰冰女士（证券事务代表） 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次投资者关系活动的主要内容如下： 

一、参观公司展厅，COB 技术特点讲解，Micro LED 超高

清专业显示及雷曼会议一体机、雷曼巨幕等应用场景演示； 

二、互动问答环节 

问题 1：公司国内外收入增速和占比情况如何？  

答：公司自 2018年推出基于 COB技术的 Micro LED超高

清显示产品就开始积极布局国内市场，近几年公司国内业务持

续增长。2021年，公司国内市场实现总营收 5.62亿元，较上



 

年同期增长 95.20%；国际市场实现总营收 7.42亿元，较上年

同期增长 39.66%。目前公司国内收入占总营收的比重超过

40%，国内外市场收入结构持续优化。 

问题 2：公司研发人员及研发费用投入情况？ 

答：作为高科技 LED企业，公司一直以提高企业核心竞争

力为出发点，关注国内、国际先进技术、工艺方法和行业产品

最新动态，持续加大研究开发的投入力度。公司持续引进科研

技术人才，目前拥有研发员工 300多人，占公司员工总人数超

15%；同时不断完善创新激励机制，充分调动全体员工对技术

创新的积极性和参与度，在企业内部形成技术协同创新的良性

发展态势。公司不断加大研发投入，研发投入金额逐年提高，

具备较强的技术开发能力和创新能力，连续多年被认定为高新

技术企业。 

问题 3：请问公司生产良率和产能利用率情况如何？是否

计划扩产？ 

答：目前公司 COB 产品的生产良率已达到 98%以上，处

于行业领先水平。随着公司产品线的扩张以及下游需求的释

放，公司产能利用率较高，近两年公司持续使用自有资金对 COB

产线进行了多轮小规模扩产，今年公司推出了定增方案，计划

通过向特定对象发行股票募集资金用于 COB 超高清显示改扩

建项目，进一步扩充产能以满足 COB业务发展的动态需求。 

问题 4：定增目前的进展如何？ 

答：公司在今年 4月份发出定增预案，目前已通过董事会

和股东大会审议批准，下一步将按照相关规定提交深交所及证

监会审核注册。  

问题 5：目前上游原材料供应和价格情况？  

答：目前主要原材料价格比较平稳。公司与上游供应商长

期保持良好的合作关系，目前原料供应情况正常。 

问题 6：公司的巨幕产品与目前市面的家用电视对比有什



 

么主要优势？  

答：雷曼巨幕产品采用公司自主研发的自发光纳米黑晶涂

层 Micro LED可拼接超高清墨玉屏，能更好地还原色彩之美，

同时有着更佳的护眼效果，是目前满足超大尺寸及超高清显示

的绝佳产品解决方案，可覆盖家庭客厅、私人影院、商务会所、

现代化办公和私人定制等多种场景，满足高端客户群体对于视

听、娱乐、社交、办公等的多样化需求。 

相对目前市面常见的液晶电视、激光电视，公司的巨幕产

品是由上千万微型 LED芯片(微米尺度)自发光呈现画面，其亮

度和纯净度更高，色域更广，可靠性高，使用寿命更长，长期

使用不会出现像 OLED 电视类似的烧屏问题，且可实现无缝拼

接便捷安装，克服了同等尺寸液晶电视入户难的痛点。 

问题 7：公司巨幕产品价格较高，计划如何推市场？ 

答：公司自去年 9 月起陆续发布了 110 吋/138 吋雷曼巨

幕系列产品，并即将发布 163吋产品，已发布产品的终端价格

带在 17.99万元-49.99万元间。 

目前彩电市场大屏化趋势越来越明显，70 吋以上电视已

逐渐成为主流，100吋以上大尺寸产品正成为家用显示领域的

新热点，国际头部显示厂商三星以及国内部分显示厂商都在积

极布局大尺寸 Micro LED电视，传递出对该细分市场前景看好

的信心，带动市场培育及引导，提升了 Micro LED电视市场认

知度。 

公司巨幕产品采用的是公司基于 COB技术的 Micro LED超

高清显示屏，得益于公司多年的技术沉淀、超高的良品率以及

专有的分辨率提升技术，公司的巨幕产品价格与同类产品相比

具有优异的性价比优势。  

公司已组建了巨幕事业部，持续搭建销售团队，一方面加

强渠道推广力度，开启全国合伙人招募，建立多渠道多层次销

售网络；另一方面多维度提升公司巨幕产品的品牌宣传，未来



 

将陆续在全国高端商场与家居卖场开设线下体验中心，增强体

验式营销。随着市场认知度与体验感的提升，公司巨幕产品将

持续向中高端家用市场渗透。 

问题 8：公司 COB 产品未来成本下降的路径？ 

答：主要有三方面，一方面是公司自身持续进行技术升级，

优化产品设计，梳理工艺流程，降低制程成本；另一方面是通

过行业上游友商的努力，降低原材料供应成本；第三是持续释

放产能，实现规模效应。预计未来成本下降幅度有可能达到每

年 10%-20%。 

问题 9：公司未来业务布局的侧重点？ 

答：未来公司将继续聚焦 LED主业，尤其侧重 Micro LED

超高清显示业务的拓展，以专用显示为基本盘，加速开拓商用

显示和家用显示市场。专用显示主要是加速 COB超高清大屏对

传统产品的替代，继续提升市占率；商用显示市场方面，公司

将推出适应不同客户需求的雷曼会议一体机产品，主攻政企会

议室及高教市场；家用显示即 To C的雷曼巨幕产品，未来公

司将从产品、渠道和品牌多端发力开拓。 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与

沟通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露

等情况。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 5 月 27日 

 


